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MEC cria programa de apoio a MEC cria programa de apoio a 
escolas públicas com aulas noturnasescolas públicas com aulas noturnas

O Ministério da Educação (MEC) instituiu, com a publicação da Portaria nº 653, o Ensino Médio Mais, programa que pretende garantir 
apoio técnico e financeiro para escolas estaduais que ofereçam pelo menos uma turma de ensino médio noturno presencial. A ideia 

é fomentar a elaboração de propostas pedagógicas que colaborem para a permanência dos estudantes na escola no período noturno.   p5
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Ferramenta desenvolvida Ferramenta desenvolvida 
pela Universidade Federal pela Universidade Federal 
de Goiás (UFG) irá combater de Goiás (UFG) irá combater 
fake news nas eleiçõesfake news nas eleições
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Fifa anuncia investigação Fifa anuncia investigação 
sobre canto racista de sobre canto racista de 
atletas da seleção da Argentina atletas da seleção da Argentina 
contra a Françacontra a França

FUTEBOL
Venezuela: Conselho Eleitoral Venezuela: Conselho Eleitoral 
denuncia “prisões arbitrárias, denuncia “prisões arbitrárias, 
represálias e intimidações” represálias e intimidações” 
na campanhana campanha

POLÍTICA
Detran de Goiás Detran de Goiás 
lança novo serviço lança novo serviço 
especial para facilitar especial para facilitar 
a vida de pessoas autistasa vida de pessoas autistas
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Com o avanço tecno-
lógico, está cada vez 
mais difícil identificar 

o que é real ou falso. Pen-
sando nisso, o Instituto de 
Informática da Universidade 
Federal de Goiás (Inf/UFG) e 
o Tribunal Regional Eleito-
ral de Goiás (TRE-GO), em 
Goiânia, se uniram para de-
senvolver uma ferramenta 
para combater notícias fal-
sas em Goiás. O sistema visa 
proporcionar ferramentas 
computacionais para uma 
análise robusta e rápida das 
publicações durante as elei-
ções municipais deste ano. 

Idealizado em 2023, o 
projeto é coordenado pelo 
diretor do Inf, professor Elio-
mar Araújo de Lima, e teve 
início com a parceria firmada 
junto à Agência Nacional de 
Telecomunicações (Anatel) 
e a Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Goi-
ás (Fapeg), culminando com 
o desenvolvimento de uma 
ferramenta de inteligência 
artificial (IA) de checagem se-
mi-automática de fake news. 

Diante do iminente plei-
to municipal, ganhou impul-
so o interesse do órgão elei-
toral em utilizar a tecnologia 
de ponta para enfrentar o 
desafio das informações nas 
redes sociais. Em fase de 
desenvolvimento, a ferra-
menta utilizará de IA para 
examinar automaticamente 
publicações suspeitas de 
sites, blogs e redes sociais. 
O conteúdo será analisado 
e classificado com base em 
um sistema de pontuação 

que indica a probabilidade 
de ser verdadeiro ou falso. 

A primeira versão será lan-
çada durante as eleições muni-
cipais deste ano, como um pro-
jeto-piloto, a ser utilizado pelos 
peritos do TRE-GO. A previsão 
é lançar a segunda versão até 
o fim do ano para acesso para 
a população em geral. 

 
DESAFIOS
A ferramenta utiliza téc-

nicas avançadas de Processa-
mento de Linguagem Natural 

e aprendizado de máquina. O 
professor ressalta que tem ex-
plorado diversas abordagens 
para lidar com a complexidade 
das fake news, incluindo o uso 
da tecnologia blockchain, que 
é um mecanismo de banco de 
dados avançado que armaze-
na informação de forma distri-
buída em blocos interligados 
em uma cadeia, para assegurar 
a veracidade das informações. 

Semelhante às agências 
de checagem, a ferramenta 
incorpora um painel intera-

tivo, que permite aos usuá-
rios visualizar e analisar os 
resultados das verificações 
de forma dinâmica. O apli-
cativo será essencial para 
facilitar a tomada de deci-
sões informadas durante o 
processo eleitoral. 

 TRANSPARÊNCIA
Além de ajudar na iden-

tificação de notícias falsas, o 
sistema tem o potencial de 
contribuir para um processo 
eleitoral mais transparente e 
confiável. A ideia não só co-
loca Goiás na frente no uso 
de tecnologia no combate 
à desinformação, servindo 
como uma iniciativa que 
pode ser seguida por outros 
órgãos eleitorais no Brasil. 

Além disso, a capacidade 
de identificar e combater 
desinformação pode ser 
aplicada em diversos outros 
contextos, como saúde pú-
blica, segurança e educação. 
Com a disseminação de fake 
news nas redes sociais, a 
checagem de fatos torna-se 
essencial para a preservação 
da verdade e da confiança 
nas informações.

 O Conselho Regional de 
Contabilidade de Goiás (CR-
CGO) faz um alerta para uma 
nova onda de golpes que uti-
lizam mensagens falsas para 
enganar contribuintes sobre 
a restituição do Imposto de 
Renda. Henrique Ricardo 
Batista, presidente em exer-
cício do CRCGO, explica que 
os golpistas se passam pelo 
Governo Federal e iniciam o 
processo enviando um SMS 
falso, alertando que o valor 
a ser restituído está prestes 
a vencer. Para receber o su-
posto pagamento imediata-
mente, a vítima é instruída a 
clicar em um link e realizar 
um pagamento via Pix.

 “Se você tem valores a 

receber, eles serão deposi-
tados automaticamente na 
conta bancária informada 
na declaração, seguindo o 
cronograma da Receita Fe-
deral. A Receita não envia 
links nem solicita dados pes-

soais por mensagem”, ad-
verte Henrique. O golpe en-
volve um link que simula ser 
da plataforma gov.br, desti-
nada a serviços públicos. Ao 
acessar o site fraudulento, a 
vítima é solicitada a inserir 

CPF, senha do gov.br e da-
dos pessoais como nome da 
mãe e data de nascimento. 
“Os golpistas ainda solicitam 
uma chave Pix para o suposto 
pagamento da restituição e, 
para ‘confirmar’ o processo, 
pedem que a vítima pague 
uma taxa fictícia do Banco 
Central via Pix”, explica o pre-
sidente do CRCGO.

Conforme dados da Re-
ceita, em Goiás, das 791.542 
declarações que requere-
ram restituição do Imposto 
de Renda, 47,5% já foram 
efetivamente pagas. Isso 
representa um total de 
375.655 restituições pro-
cessadas nos dois primeiros 
lotes. Em nível nacional, o 
Brasil contabiliza um total 
de 12.391.557 declarações 

elegíveis para restituição, o 
que equivale a um montan-
te total de R$ 19,90 bilhões. 

Saiba como se proteger
Para evitar cair nesse tipo 

de golpe, Henrique desta-
ca alguns sinais de alerta: 
“Fique atento a e-mails ou 
mensagens com links, es-
pecialmente se solicitarem 
dados pessoais ou correções 
nas declarações. A Recei-
ta Federal não realiza esse 
tipo de comunicação pela 
internet”, alerta. Além disso, 
verifique sempre o domínio 
do site acessado: “Sites de 
órgãos públicos terminam 
com ‘.gov.br’. Se o link não 
terminar dessa forma e redi-
recionar para outro endere-
ço, desconfie imediatamen-
te”, complementa Henrique.

Reprodução

O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil) e o 
senador Vanderlan Cardoso 
(PSD), estiveram reunidos, 
em audiência no Palácio Pe-
dro Ludovico, em Goiânia. 
Na pauta, deliberações que 
impactam Goiás e Brasília, 
como a reforma tributária e 
o Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF). Mas também 
teve espaço para a política, 
embora em segundo plano.

A partir dela, ficou defi-
nida a reunião que partiu 
de Vanderlan. Como sena-
dor, ele preside a Comissão 
de Assuntos Econômicos 
(CAE), uma das mais impor-
tantes da Casa Alta do par-
lamento brasileiro.

O encontro foi compar-
tilhado por Vanderlan, nas 
redes sociais. “Trouxe minha 
equipe do Senado para tra-
tarmos da Reforma Tributária 
e do PLP 121/2024, que abor-
da as dívidas dos estados, um 
tema extremamente impor-
tante para Goiás”, pontuou.

Vanderlan afirmou que 
está à disposição de Caiado 
e de sua equipe no que diz 
respeito às pautas econô-
micas de interesse goiano. 
“Coloquei nosso gabinete à 
disposição para atender às 
demandas do estado nes-
sas duas pautas”, salientou.

Nos bastidores, também 
houve conversas sobre as 
eleições municipais, mesmo 
que em segundo plano. Goi-
ânia teria ficado de fora. Van-
derlan, inclusive, teria dito ao 
governador Ronaldo Caiado 
que não vê problema em 
caminhar com o União Brasil 
em cidades do interior. Itum-
biara, é um município em que 
o PSD e o União Brasil estão 
juntos. Caiado, por sua vez, 
teria reforçado ao senador 
sua pretensão em disputar a 
eleição presidencial, em 2026 
e disse que o projeto está 
cada vez mais consolidado.

CRC alerta sobre golpes envolvendo restituição do Imposto de RendaCRC alerta sobre golpes envolvendo restituição do Imposto de Renda

Com refor-Com refor-
ma tributá-ma tributá-
ria e eleição ria e eleição 
na pauta, na pauta, 
Caiado e Caiado e 
Vanderlan Vanderlan 
se reúnemse reúnem
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A Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás 
(SES-GO) está implan-

tando o Projeto Rede Nascer 
em Goiás, que é inspirado no 
Mães de Minas, e tem como 
meta reduzir a taxa de mortali-
dade materna, fetal e infantil. O 
projeto está em fase de reorga-
nização da linha de assistência 
e cuidado com as gestantes e, 
para isso, conta com apoiado-
res do Instituto Fernandes Fi-
gueira (IFF/Fiocruz).

Especialistas do instituto 
acompanham o projeto em 
Goiás e relatam que, em 30 
anos, houve avanço signi-
ficativo no estado em rela-
ção à mortalidade materna 
e infantil. Em 2023, dados 
preliminares do Sistema de 
Informações sobre Mortali-
dade (SIM), indicam uma leve 
redução de mortes de 11,6%.

“Desde o momento em que 
a mulher decide engravidar, 
é fundamental que ela seja 

acompanhada por uma equipe 
de saúde para avaliar se está em 
condições adequadas para a 
gestação. Durante o pré-natal, é 
importante identificar possíveis 
riscos tanto para a mãe quanto 
para o bebê, garantindo um 
acompanhamento adequado 
em cada etapa”, exemplifica 
Adriana Melo, que é referência 
técnica do IFF Fiocruz.

“O processo começa na 
atenção primária, onde são 
realizados o planejamento 
reprodutivo e o acompa-
nhamento inicial da gestan-
te. Durante o pré-natal, se a 
gestação for considerada de 
baixo risco, a mulher pode 
também ser acompanhada 
na própria unidade básica de 
saúde”, lembra Adriana.

PROJETO REDE NASCER
Segundo o secretário-adjun-

to da SES, Sérgio Vencio, o proje-
to surge num momento crucial 
em que todos os envolvidos na 
área da saúde em Goiás estão 
comprometidos em reduzir a 
mortalidade materna e infantil.

“Além disso, é toda uma 
estrutura que vai além da 
saúde, é o bem-estar, o cuida-

do com os vulneráveis. Vamos 
construir uma rede com uma 
linha de cuidado que chega 
num momento oportuno por-
que estamos maduros para 
implementar esse projeto”.

De acordo com a proposta 
apresentada pelo consultor 
do Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde de Goiás 
(Cosems/GO), Antônio Jorge, 
o projeto visa realizar um mo-
nitoramento mais abrangen-
te das consultas pré-natais e 
do período puerperal, escla-
recer dúvidas das gestantes 
e suas famílias, e orientar na 
resolução de problemas rela-
cionados à assistência.

Seguindo o modelo Mães 
de Minas, o Call Center será 
uma ferramenta importan-
te nesse processo. “Vamos 
utilizar a plataforma para ca-
dastrar as gestantes que nos 
fornecerão informações so-
bre elas. Nós as informaremos 
sobre o que é necessário em 
todas as consultas, identifica-

remos os riscos gestacionais e 
daremos informações durante 
toda a gestação até a unidade 
onde ocorrerá o parto. É um 
acompanhamento essencial 
para evitar problemas. Grande 
parte dos óbitos é evitável”.

NÚMEROS
Informações preliminares 

do Sistema de Informação de 
Mortalidade (SIM) indicam 
que, em 2023, houve 48 mor-
tes maternas na faixa etária 
de 15 a 49 anos em Goiás. Até 
a primeira quinzena de junho 
de 2024, foram registradas 18 
mortes de mulheres grávidas.

No ano passado, foram re-
gistrados 91.804 nascidos vi-
vos em Goiás, com uma taxa 
de óbitos infantis (fetais, ne-
onatais precoces, neonatais 
tardios e pós-neonatais até 1 
ano) de 11,6 por mil nascidos 
vivos. Neste ano, até junho, 
essa taxa é de 11,79 por mil 
nascidos vivos e houve 36.377 
nascidos vivos no Estado.

Divulgação

Projeto Rede Nascer será implantado em Projeto Rede Nascer será implantado em 
Goiás com foco na saúde da mãe e do bebêGoiás com foco na saúde da mãe e do bebê
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Em uma iniciativa que 
visa garantir mais acessi-
bilidade e inclusão para 
pessoas com transtorno do 
espectro autista (TEA), o 
Departamento Estadual de 
Trânsito de Goiás (Detran-
-GO) deu início, nesta sema-
na, à emissão do cartão de 
estacionamento em vaga 
especial. O novo serviço, que 
beneficia tanto os próprios 
cidadão com TEA quanto 
seus responsáveis, estará 
disponível nas Ciretrans e 
Vapt Vupt de todo o estado, 
especialmente nas cidades 
que não possuem secreta-
rias ou superintendências 
municipais de trânsito.

A determinação está re-
gulada na Portaria 759/2024, 
assinada pelo presidente da 
autarquia, Delegado Waldir, 
no último dia 10 de julho. 
O cartão será concedido ao 
condutor autista ou ao mo-
torista do veículo que faz 
seu transporte, sendo tuto-
res, curadores, representan-
tes ou procuradores legais. É 
gratuito e tem a validade de 
cinco anos. Ele deve ser uti-

lizado para estacionamento 
em vaga especial obedecen-
do a sinalização vigente.

A emissão é competên-
cia prioritária das prefeituras. 
Porém, para facilitar o acesso 
dos moradores de municípios 
que não estão integrados ao 
Sistema Nacional de Trânsito, 
o Detran tem firmado convê-
nios. “Nosso objetivo é univer-
salizar os serviços e aproximar 

o Detran da população, ga-
rantindo o direito de todos”, 
pontua o presidente do De-
tran, Delegado Waldir.

 Documentos necessá-
rios: Relatório Médico confor-
me a portaria, requerimento 
ao diretor de Operações do 
Detran, documento de identi-
ficação com foto e CPF da pes-
soa com TEA e do seu repre-
sentante legal, se for o caso.

A Fundação de Ampa-
ro à Pesquisa do Estado de 
Goiás (Fapeg) contabilizou 
102 propostas submetidas 
ao edital de apoio à pesqui-
sa e inovação Tecnova III. O 
número é um recorde para 
a iniciativa, que recebeu 
aporte de R$ 16 milhões do 
Governo de Goiás. Na última 
edição, em 2019, o Estado 
havia destinado R$ 4,2 mi-
lhões ao Tecnova II, que con-
tou com 45 participações. 
O prazo para submissão de 
propostas deste ano foi en-
cerrado na última semana.

“Esta colaboração é uma 
estratégia crucial para o for-
talecimento da inovação e 
do empreendedorismo em 
Goiás. Oferece um suporte 
significativo a empresas com 
alta maturidade, capazes de 
contribuir substancialmente 
para a competitividade na-
cional e para a transforma-
ção socioeconômica do esta-
do e do país”, afirmou.

O Tecnova II ofereceu 
subvenções econômicas que 
variaram de R$ 150 mil a R$ 
300 mil, selecionando 12 pro-

postas com dois projetos su-
plentes, totalizando 14. Já para 
o Tecnova III, o edital prevê 
valores por projeto de R$ 424 
mil a R$ 624 mil, com a meta 
de selecionar 33 projetos. A 
previsão é de que o resultado 
com a lista de selecionados 
seja divulgado em outubro.

O QUE É
A Chamada Pública 

nº12/2024 do Tecnova III 
tem como objetivo apoiar, 
por meio de subvenções 
econômicas, o desenvolvi-
mento de produtos e pro-

cessos inovadores, novos 
ou significativamente apri-
morados, para o mercado 
nacional. O foco é em em-
presas brasileiras que atuam 
em setores estratégicos de 
acordo com as políticas pú-
blicas federais e a política de 
inovação do estado.

O Tecnova III contará 
com um aporte total de R$ 
16.127.334,00, sendo R$ 
12.095.500,00 provenientes 
do Fundo Nacional de De-
senvolvimento Científico e 
Tecnológico (FNDCT/FINEP) 
e R$ 4.031.834,00 da Fapeg.

Detran inicia emissão de cartão de Detran inicia emissão de cartão de 
estacionamento especial para autistasestacionamento especial para autistas

Goiás investe R$ 16 mi para apoiar Goiás investe R$ 16 mi para apoiar 
empresas em pesquisa e inovaçãoempresas em pesquisa e inovação
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A primeira família do real 
segue para o mesmo destino 
que a antiga cédula de R$ 1 
teve há 20 anos: o desapare-
cimento. O BC (Banco Central) 
determinou no último dia 9 
de julho que todas as notas 
da primeira versão da moeda 
brasileira devem ser recolhidas 
pelas instituições financeiras.

Há mais de dez anos, a au-
toridade monetária iniciava 
a circulação da segunda fa-
mília do real com um novo 
desenho para elevar a segu-
rança, dificultando falsifica-
ções, e facilitar a interação 
de pessoas com deficiência 
visual, já que as notas passa-
ram a ter marcas em relevo.

As cédulas ficaram visu-
almente mais limpas em sua 

frente e conservaram a efígie 
da República, as cores e os 
mesmos animais de suas ver-
sões antigas. Do lado direito, 
foi adicionado uma faixa com o 
valor da nota, e do lado esquer-
do, um grafismo com figuras 
do habitat de cada animal.

As notas ganharam tam-
bém novos itens de segurança. 
Se antes o principal elemento 
para se proteger era a marca 

d’água, na segunda família en-
traram em cena faixas holográ-
ficas, quebra-cabeças, fios de 
segurança, microimpressões e 
números escondidos.

As dimensões também 
mudaram. Era tudo do mes-
mo tamanho na primeira 
família. Na segunda, a de R$ 
2 é a menor, a de R$ 5 um 
pouco maior, e assim sucessi-
vamente, a exemplo do euro.

Cerca de 3% de cédulas em 
circulação atualmente são da 
primeira família, segundo o BC. 
Considerando que a segunda 
família está em circulação há 
12 anos, a autoridade mone-
tária apontou que as cédulas 
mais antigas já não estariam 
em condições para circulação.

“Cédulas em condições não 
adequadas à circulação geram 
dificuldades logísticas para 

toda a cadeia de execução dos 
serviços de meio circulante, 
notadamente nas operações 
de equipamentos bancários 
que utilizam cédulas, como 
caixas eletrônicos, máquinas 
contadoras ou selecionado-
ras. Cédulas desgastadas e em 
mau estado também dificul-
tam o reconhecimento de seus 
elementos de segurança por 
parte da população”, diz.

O Ministério da Edu-
cação (MEC) institu-
iu, com a publicação 

da Portaria nº 653, o Ensino 
Médio Mais, programa que 
pretende garantir apoio téc-
nico e financeiro para escolas 
estaduais que ofereçam pelo 
menos uma turma de ensino 
médio noturno presencial.

A ideia é fomentar a elabo-
ração de propostas pedagó-
gicas que colaborem para a 
permanência dos estudantes 
na escola no período notur-
no. Segundo o MEC, serão in-
vestidos R$ 16,2 milhões em 
2024, valores que serão repa-
ssados por faixa de matrícula, 
via Programa Dinheiro Direto 
na Escola (PDDE).

Escolas com até 500 matrí-
culas (faixa 1) receberão, cada 
uma, R$ 5.294,63. Já as com mais 
de 500 matrículas (faixa 2) rece-
berão, cada unidade, R$ 7.941,55.

“Os recursos financeiros 
devem ser utilizados exclu-
sivamente para despesas de 
custeio, como reuniões pe-
dagógicas, encontros forma-

tivos, rodas de conversa com 
estudantes, visitas técnicas, 
grupos focais e eventos cultu-
rais com a comunidade esco-
lar”, detalhou o ministério.

A expectativa é de que a 
iniciativa resulte no apoio a 
mais de três mil escolas, im-
pactando em mais de 379 
mil alunos do ensino médio 

noturno presencial. O apoio 
será voltado principalmente 
às unidades localizadas em 
áreas com menores Índices 
de Nível Socioeconômico das 
Escolas de Educação Básica.

ADESÃO
A adesão é voluntária e 

pode ser feita por meio do Pro-

grama Dinheiro Direto na Esco-
la (PDDE). “Para participar do 
programa, secretarias de edu-
cação e escolas elegíveis (equi-
pe pedagógica e estudantes) 
devem elaborar propostas 
pedagógicas para melhorar 
seus índices de permanência 
e possibilitar trajetórias esco-
lares exitosas para todos os 

alunos”, informou o MEC.
As propostas devem ser 

elaboradas levando em conta 
ações que assegurem o dire-
ito à aprendizagem dos estu-
dantes; equidade no acesso e 
permanência com trajetórias 
escolares bem-sucedidas; es-
tratégias de fortalecimento 
do regime de colaboração; e o 

aprimoramento da organização 
curricular e pedagógica, consi-
derando os perfis, necessidades 
e expectativas dos estudantes 
do ensino médio noturno.

A iniciativa está alinhada 
com as diretrizes do Plano 
Nacional de Educação (PNE), 
especialmente com a meta 
de universalização do aten-
dimento escolar para toda a 
população de 15 a 17 anos. O 
MEC acrescenta que, para exe-
cução da política, estão previs-
tos dois webinários nacionais.

“O primeiro terá foco nas 
secretarias de educação e 
escolas para a elaboração de 
propostas pedagógicas que 
contemplem as necessidades 
mapeadas por meio da escuta 
com os estudantes. Já o segun-
do será reservado para a apre-
sentação, discussão e socializa-
ção das sugestões elaboradas 
pelas escolas. As propostas que 
demonstrarem, no decorrer do 
ano de 2025, melhorias quanto 
à permanência na escola e à 
trajetória exitosa dos estu-
dantes do ensino médio no-
turno serão premiadas”.

Divulgação

MEC cria programa de apoio a MEC cria programa de apoio a 
escolas públicas com aulas noturnasescolas públicas com aulas noturnas

Banco Central determina recolhimento de cédulas da primeira família do realBanco Central determina recolhimento de cédulas da primeira família do real
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MERIVA JOY 2007/2007 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
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Acertado com o Real 
Madrid desde o final 
de 2022, o atacante 

Endrick vive uma enorme 
expectativa de vestir a ca-
misa do clube espanhol. A 
prova disso é que o jogador 
de 17 anos abdicou de me-
tade das suas férias para se 
juntar aos treinamentos de 
Carlo Ancelotti o mais rápi-
do possível — ele só poderá 
participar das atividades no 
dia 21, quando fizer 18 anos.

O GLOBO apurou que En-
drick tinha um acordo para 
ficar um mês de férias após 
a disputa da Copa América 
com a seleção brasileira an-
tes de se apresentar ao Real 
Madrid. Contudo, com a 
eliminação precoce do Bra-
sil da competição, a jovem 
promessa ficou uma sema-
na descansando e decidiu 
antecipar em alguns dias a 
sua chegada em Madri.

Endrick vai assinar o seu 
contrato com o Real Madrid 
no dia 21 de julho, no pró-
ximo domingo, e sua apre-
sentação ainda não tem 
data marcada, mas deve 
ocorrer entre os dias 26 e 28 

deste mês. O jogador che-
gou na noite de ontem na 
capital espanhola junto de 
seu estafe e de sua família.

O jornal As, da Espanha, 
informa que Endrick quer for-
malizar o mais rápido possível 
a compra da casa onde vai 
morar com seus familiares a 
partir da semana que vem. 
Vale lembrar que o clube es-
panhol pagou ao Palmeiras 

35 milhões de euros fixos (R$ 
198 milhões na cotação da 
época), além de 25 milhões 
de euros (R$ 141 milhões) em 
bônus, pelo atacante.

Em fevereiro, Ancelotti 
confirmou que Endrick será 
jogador do time principal 
do Real Madrid assim que 
assinar o contrato. Existia a 
hipótese do atacante seguir 
os mesmos passos de Vini 

Jr. e Rodrygo, que passaram 
pelo Real Castilla antes de 
se firmarem no time prin-
cipal, mas o comandante 
afirmou que ele já chega bri-
gando por posição.

“Para falar a verdade, ain-
da não falamos sobre isso. 
Mas é certo que quando 
chegar estará no elenco prin-
cipal. Sobre isso não existem 
dúvidas. Vejo que fala muito 

sobre o futuro e isso me dei-
xa feliz” disse o treinador, em 
fevereiro deste ano.

Endrick se junta a Viní-
cius Júnior, Rodrygo, Arda 
Güler, Brahim Díaz e Kylian 
Mbappé no ataque do Real 
Madrid. Pelo Palmeiras, o 
atacante conquistou dois 
Campeonatos Brasileiros, 
dois Campeonatos Paulistas 
e uma Supercopa do Brasil.

A Fifa anunciou nesta 
quarta-feira (17) a abertura 
de uma investigação sobre 
o canto racista dos joga-
dores argentinos contra a 
seleção francesa durante as 
comemorações no ônibus 
da equipe após a conquista 
do título na Copa América.

O escândalo também le-
vou o Chelsea, da Inglaterra, 
a abrir um processo discipli-
nar contra o meia argentino 
Enzo Fernández, que gravou 
e transmitiu ao vivo o vídeo 
que provocou o escândalo.

“A Fifa tomou conheci-
mento de um vídeo que 
circula nas redes sociais e o 
incidente é objeto de uma 
investigação”, afirmou a en-
tidade em um comunicado. 
“A Fifa condena com vee-
mência qualquer forma de 
discriminação, por parte de 
qualquer pessoa, incluindo 
jogadores, torcedores e di-
rigentes”. A Federação Fran-
cesa de Futebol (FFF) anun-

ciou que levaria o caso à Fifa.
Desde segunda-feira, 

circula nas redes sociais um 
vídeo em que vários joga-
dores argentinos são vistos 
comemorando o título da 
Copa América-2024, nos Es-
tados Unidos, conquistado 
no domingo, em Miami, ao 
vencer a Colômbia por 1 a 
0 na final, e começam a can-
tar uma música que contém 

termos racistas, antes de um 
corte na transmissão.

O canto já havia sido 
entoado por torcedores ar-
gentinos para atacar os inte-
grantes da seleção francesa e 
Kylian Mbappé em particular 
após a final da Copa do Mun-
do do Catar-2022, vencida 
pela Argentina contra a Fran-
ça (3-3, 4-2 nos pênaltis).

O canto inclui frases como 

“jogam pela França, mas vêm 
de Angola”. Sobre Mbappé 
afirma “sua mãe é nigeriana 
(na verdade é franco-arge-
lina), seu pai é camaronês, 
mas no documento tem na-
cionalidade francesa”.

Na terça-feira, a FFF 
anunciou que levaria o caso 
à Fifa e que apresentará uma 
denúncia à Justiça “por pala-
vras ofensivos de cunho ra-

cista e discriminatório”.
O zagueiro francês Wes-

ley Fofana, colega de time 
de Fernandéz no Chelsea, 
reagiu na rede social X com 
a frase: “Futebol em 2024: 
racismo sem pudor”. Diante 
do escândalo, o jogador ar-
gentino publicou uma men-
sagem no Instagram para 
pedir desculpas pelo vídeo.

“A canção inclui uma lin-
guagem muito ofensiva e não 
há absolutamente nenhuma 
desculpa para estas palavras”, 
admitiu. “Sou contra todas 
as formas de discriminação 
e peço desculpas por ter me 
deixado levar pela euforia 
das comemorações da Copa 
América. O vídeo, esse mo-
mento, essas palavras, não 
refletem minhas crenças nem 
meu caráter. Lamento muito”.

O Chelsea afirmou em 
um comunicado que “reco-
nhece e aprecia as descul-
pas públicas” do jogador, 
mas também anunciou a 
abertura de um processo 
disciplinar interno.

Reprodução

LeBron James, um dos 
maiores nomes do basque-
te mundial, vai disputar 
uma edição de olimpíada 
pela última vez em Paris. 
Ele confirmou o fim de seu 
ciclo em jogos olímpicos 
em uma entrevista à emis-
sora americana NBC nes-
ta terça-feira (16/7). Com 
uma medalha de bronze e 
duas de ouro no currículo, 
ele é um dos atletas mais 
experientes do elenco.

Ao ser questionado se 
não poderia repensar a apo-
sentadoria pelo fato de a 
próxima Olimpíada ter como 
sede a cidade de Los Ange-
les, ele usou o bom humor 
para reforçar a ideia de que 
realmente vai deixar a sele-
ção olímpica. “Eu não estarei 
lá. Vou dar o fora dessa cida-
de quando as olimpíadas 
chegarem”, disse em tom 
descontraído. “Tudo bem, 
vou morar lá o ano todo, 
mas não estarei em Los An-
geles-2028”, afirmou o astro 
do Los Angeles Lakers.

Formado pelos desta-
que da NBA, o time dos 
Estados Unidos conta com 
jogadores do nível de Ke-
vin Durant, Stephen Curry 
e Anthony Davis. Esta será 
a terceira edição de Jogos 
Olímpicos que terá a partici-
pação de LeBron. Antes, ele 
atuou em Atenas-2004, Pe-
quim-2008 e Londres-2012.

Favorita mais uma vez a 
ficar no lugar mais alto do 
pódio, a seleção americana 
estreia em Paris contra a Sér-
via e depois terá pela frente 
o Sudão e Porto Rico pelo 
Grupo C da competição. 

Endrick encurta as férias para Endrick encurta as férias para 
se apresentar ao Real Madridse apresentar ao Real Madrid

Fifa anuncia investigação sobre canto racista de atletas da Argentina Fifa anuncia investigação sobre canto racista de atletas da Argentina 

LeBron Ja-LeBron Ja-
mes con-mes con-
firma a sua firma a sua 
despedida despedida 
dos Jogos dos Jogos 
Olímpicos Olímpicos 
na edição de na edição de 
Paris-2024Paris-2024
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A campanha eleitoral para 
as eleições presidenciais 
na Venezuela foi marca-

da, esse fim de semana, por mais 
detenções arbitrárias de dirigen-
tes e ativistas da oposição ao re-
gime de Nicolás Maduro.

No domingo, 14 de julho, 
Perkins Rocha, dirigente da 
oposição, denunciou em uma 
coletiva de imprensa a deten-
ção de oito pessoas entre a 
noite de sábado e a madruga-
da do domingo nos Estados 
de Carabobo, Monagas, An-
zoátegui e Portuguesa.

Entre os detidos estão a 
proprietária e dois ajudantes 
do caminhão usados por Ma-
ría Corina Machado e o candi-
dato da oposição, Edmundo 
González, no sábado, 13, para 
percorrer as ruas de Valência.

Rocha, do Comando Na-
cional de Campanha de Vente 
Venezuela, movimento políti-
co ao qual Machado perten-
ce, fez um apelo aos mem-
bros do Conselho Nacional 
Eleitoral para que olhem para 
essa situação, ressaltando 
que “sob seus ombros recai 
a responsabilidade” de uma 
disputa transparente.

REPRESSÃO
“Estamos vendo uma esca-

lada na repressão” não apenas 
de dirigentes políticos e co-
mandos de campanha, mas de 
“pessoas por apenas nos forne-
cerem seus serviços”, afirmou 
Machado ao final de um ato 
de campanha na Universidade 
Central da Venezuela em apoio 
à candidatura de González.

Machado, que teve de ser 
substituída por González devi-

do a uma inabilitação política, 
classificou a situação como 
uma violação de “todos os 
termos de uma disputa justa” 
e alertou os observadores in-
ternacionais sobre a situação.

Gonzalo Himiob, vice-pre-
sidente do Foro Penal, uma 
organização não governa-
mental de defesa dos direitos 
humanos, disse que alguns dos 
detidos não puderam contatar 
os advogados para exercer sua 

defesa. Segundo o Foro, até 
8 de julho havia 287 presos 
políticos relatados.

TIRANIA
Mais cedo, durante um ato 

de campanha diante de cente-
nas de estudantes reunidos na 
Universidade Central da Vene-
zuela, em Caracas, Machado 
afirmou que eles fazem parte 
de “uma geração que nasceu e 
cresceu na tirania, mas que vai 

desfrutar a liberdade”.
González, por sua vez, lem-

brou aos estudantes seu tem-
po naquela instituição onde 
se formou como diplomata e 
questionou a situação precária 
da universidade. Os professo-
res universitários, sobretudo os 
mais qualificados, juntaram-se 
à fuga de cérebros, desiludidos 
por terem, em sua maioria, ren-
dimentos próximos ao salário 
mínimo mensal, 4.741 bolíva-

res, equivalentes a US$ 130 dó-
lares,  como consequência de 
orçamentos deficitários.

PROBLEMAS
Autoridades do regime 

entraram na residência do 
empresário Ricardo Albacete, 
que foi detido arbitrariamente 
na tarde de quinta-feira, 11 de 
julho, em Caracas e ainda está 
desaparecido. Omar Mora Tos-
ta, advogado de Ricardo Alba-
cete Vidal, falou sobre a prisão 
do empresário que hospedou.

“O senhor Albacete foi pre-
so na tarde de quinta-feira. Dis-
seram-nos que ele estava na 
Polícia Nacional Bolivariana em 
Maripérez, mas que não estava 
disponível porque conversava 
com os chefes do escritório”, 
indicou. Costa afirmou que 
a detenção é arbitrária e que 
foram violados direitos consti-
tucionais ao não permitir que 
o empresário tenha acesso à 
sua família e a um advogado.

“Ele continua desapareci-
do porque não tivemos con-
tato com ele. Você tem 48 
horas para apresentar em tri-
bunal e mais quando levaram 
uma pessoa inocente com 
problemas de saúde”, frisou.

Reprodução

Prisões arbitrárias marcam campanha Prisões arbitrárias marcam campanha 
eleitoral de Maduro na Venezuelaeleitoral de Maduro na Venezuela
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Um vídeo de Gusttavo 
Lima falando sobre uma re-
cente polêmica envolvendo 
seu nome tomou conta das 
redes sociais. Na ocasião, 
o cantor comenta sobre as 
imagens do seu filho mais 
velho, Gabriel, de apenas 
7 anos, dirigindo um carro, 
que rendeu até um pedido 
de investigação do Departa-
mento Estadual de Trânsito 
de Goiás (Detran-GO).

Durante um show, o can-
tor disparou: “Mas é assim, 
o povo quer que deixe na 
frente do tablet, no tele-
fone, na frente da tela do 
TikTok dançando… Aqui é 

rústico, raiz”, disse ele.
Em seguida, Gusttavo 

Lima alfinetou: “Tem mui-
tas meninas antigas aí que 
não estão dirigindo, mas 
estão fazendo coisas que 
não presta”, falou ele.

Houve também quem 
defendesse: “Andando no 
quintal da própria casa, no 
modo manobrista, em um 
carro com radar que te im-
pede de bater mesmo que 
você queira muito”, analisou 
um terceiro. “Geração de gen-
te fresca e fraca. Aprendi a 
dirigir com 10 anos de idade. 
Quanto mais cedo o conta-
to com o carro, melhor. Você 
pode saber os potenciais de se 
guiar um”, afirmou mais um.

O filme “Divertida Mente 
2” estreou nos cinemas 
brasileiros no dia 20/6, 

sendo continuação do longa 
lançado em 2015. A animação 
usa personagens coloridos e 
engraçados para demonstrar 
de forma bastante lúdica o que 
acontece no cérebro de uma 
pessoa enquanto ele cresce e 
descobre as emoções.

“Ao transformar emoções 
em personagens de desenho 
animado, a Disney/Pixar abriu 
ao grande público a possibili-
dade de refletir mais sobre 
elas, e conhecê-las melhor. 
O filme é educativo não só 
para crianças, mas também 
para adultos. A sequência é 
uma animação que foge do 
superficial, e lida com temas 
importantes como luto, des-
pedidas e ressignificação de 
lembranças”, afirma a psica-
nalista Andrea Ladislau.

A personagem principal, 
assim como nós adultos, des-
de pequena é guiada por suas 
emoções - alegria, medo, raiva, 
nojo e tristeza. Agora no novo 
filme ela começa a aprender 
a lidar com novas emoções, 
surgidas com a puberdade: 
inveja, ansiedade, vergonha e 

tédio. Além disso, há a nostal-
gia que se materializa em mo-
mentos específicos. 

“Esses personagens assu-
mem o painel de controle den-
tro da mente e ajudam a tomar 
decisões no dia a dia, confli-
tando sobre a melhor forma 
de navegar em um turbilhão 
de acontecimentos que vão 
acontecendo com o desenro-
lar da história”, diz Andrea.

LIÇÕESDO FILME
“A representação de uma 

crise ansiosa e o reconheci-
mento da ‘Alegria’ que, perce-

be que em muitos momentos 
é preciso deixar a ‘Tristeza’ as-
sumir o controle, talvez tenha 
sido o ponto alto da narrativa. 
E ainda, a sensação de receber 
um abraço, em meio a uma 
crise ou mesmo um ataque de 
pânico, deixa claro que me-
lhora muito nossos níveis de 
oxitocina, substância que re-
duz o estresse, além de contri-
buir para a redução e controle 
da ansiedade”, aponta Andrea

Além disso, Divertida Mente 
2 mostra que emoções reprimi-
das não ajudam no autocon-
trole. “E para termos senso de 

si e convicção de quem somos, 
é preciso se permitir chorar, ter 
medo, inveja, vergonha ou rai-
va, tudo dentro de um limite 
saudável e sem exageros ou ex-
cessos”, destaca a profissional. 

Basicamente, segundo a 
psicanalista, é preciso estar 
atento ao que nossa emoção 
nos sinaliza. Por exemplo, 
sentir raiva quando alguém 
invade nosso espaço, indica 
a necessidade de se defen-
der. Experimentar tristeza 
diante de perdas é impor-
tante para elaboração do 
luto, e assim por diante.

Entenda o que “Divertida Mente Entenda o que “Divertida Mente 
2” ensina sobre saúde mental2” ensina sobre saúde mental

Gusttavo Lima fala sobre Gusttavo Lima fala sobre 
polêmica envolvendo filho polêmica envolvendo filho 
no volante: “Raiz”no volante: “Raiz”
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